

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Rancangan Penelitian**

Penelitian tentang gambaran analisis biaya terhadap ketersediaan bahan makanan di RSUD Alimudin Umar Lampung Barat Tahun 2021 menggunakan rancangan penelitian deskriptif dengan pendekatan cross sectional. Menurut Notoatmodjo (2010) deskriptif adalah gambaran fenomena yang terjadi di dalam suatu populasi tertentu.

#### **B. Subjek Penelitian**

##### **1. Populasi**

Populasi adalah keseluruhan objek penelitian atau objek yang diteliti (Notoatmodjo, 2010). Populasi dalam penelitian ini adalah kepala Instalasi Gizi dan Sekretariat penyelenggaraan makanan di Instalasi Gizi RSUD Alimudin Umar Lampung Barat Tahun 2021

##### **2. Sampel**

Sampel dalam penelitian ini kepala Instalasi Gizi dan Sekretariat penyelenggaraan makanan di Instalasi Gizi RSUD Alimudin Umar Lampung Barat Tahun 2021

#### **C. Tempat Dan Waktu penelitian**

Penelitian ini dilakukan di Instalasi Gizi RSUD Alimudin Umar Lampung Barat. Penelitian ini dilakukan pada bulan April 2021

#### **D. Pengumpulan Data**

Data yang dikumpulkan pada penelitian ini tentang gambaran standar biaya makanan, perencanaan menu, dan analisis biaya bahan makanan di instalasi Gizi RSUD Alimudin Umar Liwa Lampung Barat berupa data primer dan skunder.

### 1. Data primer

Data primer adalah data yang diperoleh atau dikumpulkan oleh penelitian secara langsung dari sumber datanya. Data ini merupakan data mengenai analisis biaya bahan makanan dan perencanaan menu yang dilakukan dengan cara wawancara langsung terhadap kepala instalasi gizi dan sekretariat dengan lembar kuisisioner.

### 2. Data sekunder

Data sekunder adalah data yang diperoleh secara tidak langsung baik berupa laporan ataupun keterangan lain. Data ini merupakan data-data mengenai gambaran umum Instalasi Gizi RSUD Alimudin Umar Lampung Barat Provinsi Lampung, standar biaya makan

## **E. Pengolahan Analisis Data**

### 1. Pengolahan data

Pengolahan data yang dilakukan dengan cara:

#### a. Editing

Sebelum data diolah, data tersebut perlu diedit terlebih dahulu, keterangan yang telah dikumpulkan dalam daftar pertanyaan ataupun pada pedoman wawancara dan daftar pengamatan perlu dibaca sekali lagi dan diperbaiki, jika masih terdapat hal-hal yang salah atau yang masih meragukan maka dilakukan kegiatan memperbaiki data serta menghilangkan data yang dinamakan dengan mengedit data.

#### b. Coding

Merupakan kegiatan merubah data berbentuk huruf menjadi data berbentuk angka/bilangan. Kegunaan dari coding adalah untuk mempermudah saat analisis data dan mempercepat saat entry data.

#### c. Proccesing

Setelah semua isian kuisisioner terisi penuh dan benar, maka proses selanjutnya adalah memproses data agar dapat dianalisis. Pemrosesan dapat dilakukan dengan meng-Entry dari kuisisioner ke program komputer.

Cara mengolah data yaitu rata rata pasien yang di layani x hari dalam bulan x standar biaya makan pasien, untuk megolah data menganalisis

biaya penggunaan bahan makanan di RSUD Alimudin Umar Lampung Barat yaitu berat bahan yang di gunakan x harga/kg/bh, kemudian setelah mendapatkan hasil dilakukan total menyeluruh untuk semua bahan dengan hasil akhir

d. Cleaning`

Dilakukan pembersihan dengan mengecek kembali data. Bentuk pengecekan yang dilihat adalah variasi data dan konsistensi data sesuai dengan variasi variabel yang diteliti.

2. Analisis Data

Data yang telah diolah akan dianalisis menggunakan analisis univariat. Analisis data pada penelitian ini dilakukan terhadap tiap variabel dari hasil penelitian.